
うちこくらし旅三世代モニター・ツアーに関するアンケート調査結果

１　皆様自身のこと、当日の参加状況を教えてください。

新居浜 西条 松山 伊予 久万高原 内子 大洲 西予 宇和島 鬼北 松野 愛南 その他 合計

一　般 1 8 9
行政・団体関係者 5 4 9
民宿開業者 3 3
体験提供者 0
その他 0

合 計 0 0 6 0 0 11 4 0 0 0 0 0 0 21

２　うちこ三世代くらし旅モニターツアーについて、お伺いします。

①　参加の動機を教えてください。

　　・夏休みに祖母と一緒に子どもたちが、色んな体験できると考えたから。
　　・うちこ三世代くらし旅企画資料を見て参加した。
　　・誘われたから
　　・母から話を聞き役場ＨＰでチラシを見て、行った事がない所ばかりで興味があった。
　　・孫の希望もあり体験させたかった。

②　今回の研修会を何で知りましたか。

　　・職場への案内送付により知りました。
　　・家族から話を聞いて。
　　・話を聞いた。
　　・母から聞いてHPで見ました。
　　・グリーンツーリズム協会員である。

③－(1)来る前の印象

　　・八日市・護国の町なみが、最も印象的で、江戸時代後期から昭和初期にかけての様々な
　　　年代の伝統的建築物が同じ町並みに共存している状況がとても印象的である。また、
　　　古き良き日本の農村などの原風景を残す町であると漠然との印象も持っていた。
　　・５０年位前に行ったことがあるが、その後は機会がなく久々の訪問を楽しみにしていた。
　　・グリーンツーリズム協会員である。

③－(2)来た後の印象

　　・石畳の宿では田舎にあった原風景を思い出させてくれました火鉢や一升徳利、家の間取り
　　　などすごく懐かしかったです。私の家にも同じような物があって今でも大事に飾ってあり
　　　古あります。石畳清流園付近の風景は、谷合から山へかなり上がったところに集落があり、
　　　今までに内子町に行ったが、見たことがなく、大変新鮮だった。

　　・空想していたより大きく離れていた。他の地域も同様ですが、過疎が進み、公共施設は
　　　引き上げられ、山林が多くなり、農地が少なくなっていた。地域の方の生活が大きく変わ
　　　っていた。以前は集落に入れば農作業をしている人に出会ったが、今は人影がなかった。

④今回のモニターに参加して【 □参加してよかった　　□普通　　□参加しなければよかった 】
　参加しなければよかったと回答した方は理由を教えてください。

参加者２１名

別紙① 



うちこくらし旅三世代モニター・ツアーに関するアンケート調査結果

一　般 (9) (0) (0)
行政・団体関係者 (9) (0) (0)
民宿開業者 (3) (0) (0)
体験提供者 (0) (0) (0)
その他 (0) (0) (0)

合 計 (21) (0) (0)

⑤　プログラム（ガイド付き村並み散策、昼食、体験（手漉き和紙、内子手しごとの会ワーク
　　ショップ）の中で特に良かったもの、不要だと思うものがあれば教えてください。

　　特に良かったもの【体験（手漉き和紙、内子手しごとの会ワークショップ）】
　　理由：大洲和紙の体験ではミツマタの繊維の長くて強い日本紙のねばり強い紙を作る事が
　　　　　できて大事に使っていきたいです。物づくり体験では苔玉作りやらしてもらったので
　　　　　すがその材料を沢山集められていたので準備が大変だったろうと感心しました。
　　　　　本当に有意義な一日を過ごす事ができました。

　　特に良かったもの【天神の手すき和紙体験・石畳の宿・弓削神社・しだれ桜】
　　理由：手すき和紙体験は初めてだった。石畳の宿の清掃は気持ちがよい。桜の大木に感動した。

　　特に良かったもの【ワークショップ全般】
　　理由：やった事がない色々なことができた。特に手漉き和紙、ギルディングは初めてで、
　　　　　なかなか体験できないと思う。

　　特に良かったもの【手漉き和紙】
　　理由：初めての体験だったので、孫が大変喜びました。来年もぜひ参加したい。

⑤　プログラムの中で不要だと思うもの

　　検討の余地ありだと思うもの：【昼食】
　　理由：不要という意味ではありませんが、祖母には量が多く、子供たちには少し苦手な食べ物が
　　　　　あったようで、父が多くを食べることとなりました。(大変おいしかったのですが…。)。

⑥　今後もこのような着地型旅行商品（モニターを含む）に参加したいですか。

一　般 (5) (4) (0)
行政・団体関係者 (5) (4) (0)
民宿開業者 (1) (2) (0)
体験提供者 (0) (0) (0)
その他 (0) (0) (0)

合 計 (11) (10) (0)

⑦　今後、より充実した着地型旅行商品にするために何が必要だと思いますか。また、体験したい
　　ことや改善したほうがよい点などお気づきになったことがありましたら記載してください。

　　・（今回のモニターを経験して雑多に気づいた点）
　　　石畳清流園付近の谷合から山へかなり上がったところの集落での説明に関して、集落の成り
　　　立ちや歴史的背景などの資料が欲しかったなと思いました。(子供の自由研究にも利用可能)
　　　バスに乗っていて、大変栗畑が多かったので、何か畑で体験学習ができればいいなと思いま
　　　した。蕎麦もあるとのことなので、そば打ち体験ができればと思いました。大洲和紙の体験
　　　では、紙を作ることはできたのでそれに絵を書くのもいいかと思いました。内子手しごとの
　　　会ワークショップはよかったが、一部に集中しており交通整理が必要と思います。
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　　・（着地型旅行商品にするために何が必要か）
　　　着地型観光するためには、地元の歴史や文化などを住民自身が見直し、そして魅力的なもの
　　　にしていく努力が必要と思います。結果、「まちづくり」につながっていくとのではないで
　　　しょうか。住民からの地域に対する誇り、問題意識、何とかしようという意欲がないと成功
　　　が難しいのでは…。住民主体のまちづくり、その一環として大きくとらえる必要があるかと
　　　思います。また、旅行に必要なPRや採算など、外部のプロフェッショナルな方もいるかもし
　　　れません。午前中の案内いただいた場所のみでも農業体験など子供にもっと魅力を出せるよ
　　　うな気がします。大洲和紙や内子手しごとの歴史なども勉強できると内子の良さと物づくり
　　　体験でより良いものができるのではと思います。昼食は大変おいしかったので、作り方を教
　　　えてもらえるか、または一緒に作ってみたいと思います。
　　　※もう少し少人数の旅行商品があるとさらに内子の色々な場所が回れるでしょうか？
　　　※なお、平日の３世代は親世代が休める人がいないと平日は厳しい。(今回は何とか休めた)

　　・石畳清流園の水車は回ってほしい。残念。

　　・上田さんのガイドはよく分かりました。なお、山林が多いので移動途中で地域の伝説など
　　　話されたらよいと思った。

　　・１日旅行でも参加者の自己紹介でもして親睦をはかるとよいですね。

　　・大変よい思い出になる旅でした。環境もよく伝統文化を生かした地域興し、町づくり、大変
　　　勉強になりました。ありがとうございました。

　　・今回のように、実際にいろいろ体験できるツアーは参加者も楽しめると思います。当日は、
　　　タイムスケジュール的なものを頂けるとよかった。昼食の時間が思ったより短くて（特に
　　　子供）急に「あと５分で出発します。」と言われ焦りました（子どもは途中で食事を切り
　　　あげました）。ワークショップは、いろいろ選んでできるのはよかったのですが、子ども
　　　はあれこれするので時間がかかり、１つに絞ってじっくり取組むのもいいかと思います。
　　　


